
千葉市災害対策本部 本部員会議５回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１３日（金）午前９時００分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長からの指示事項 

依然として停電している地域がある。5日目を迎えた。想像を絶する状態となって

いる。とにかく町単位で直接現地に行って、支援をしていくしかない。何が必要かの

SOSを待たずに、支援をしていく。人員協力もあるので、よろしくお願いしたい。今

日が山場となる。 

次に、通電した後の復興に向けて支援が必要。ボランティアとのマッチングもあ

る。復興の支援もして行って欲しい。 

3点目として、県内他市で依然として厳しい都市もある。市長会、県も動き出し

て、職員の派遣も動いている。苦しい中でも人員を出して、県内他市に応援して行き

たい。 

 

（２）各部からの報告 

事務局 

・各地区にプッシュ型で支援ということもあり、人員、車の協力をいただきたい。で

きるだけ多くの車両を使ってやりたい。各局から出せる人員、車をご協力いただきた

い。 

 

消防部 

・資料で報告。 

 

水道部 

・資料で報告。 

・継続する給水所は 8か所から 9か所に訂正。 

・周辺域のリサーチに人を出している。 

・周知も行き渡らないにしても柔軟にやっていくべき。 

・ニーズがないのであれば、区とも連携して閉めるところもあってよい。 

 

教育部 

・資料で報告。 



 

都市部 

・発電機は 4台中 3台貸し出している。１台貸し出し可能。 

・白井公民館へのクーラー用のバスは 9月 12日 13時で撤収している。更科公民館は

まだ様子を見ているところ。 

・経費が掛かっているのでニーズを見て見切りをつけていく。 

・ブルーシートを張る時の注意文を作成、配付して啓発している。 

・この週末も電話窓口を設けて対応する。 

・被災者への住宅提供について、6戸提供していて 13戸余裕がある。 

・融資等の相談も、広報広聴課の発信にも載せていただいたので周知していく。 

・千葉県建設業協会も千葉土建もパンク状態になっている。 

 

市民部 

・情報を絞って市民向け周知文書を作成した。本日、自治会長等に送付する。 

 

保健福祉部 

・災害救助法の適用について、美浜区以外の中央区、花見川区、稲毛区、若葉区、緑

区が対象となった。 

・経費が国と県の負担となる。 

・避難所の人数等を把握していく必要があるので協力願いたい。 

・病院は２病院が停電、電力や物資は充足している。 

・有償診療所は全て通電している。 

・避難所の避難者の健康状態は、健康課に巡回してもらっている。 

・県の DMATが撤収し、今後は保健所で進めていく。 

・ハーモニープラザの福祉避難室は、昨晩の利用者はなし。 

・風呂は 322人の利用があった。公衆浴場は 40人以上の利用があった。 

・内閣府から物資が届くという話があったが、千葉市は通電する予測だったので、南

房総が優先に切り替わっていたが、改めて届けてもらうようにしている。 

・各施設の断水は、自衛隊の給水で大丈夫。 

・高齢者施設等は必要なところに電気自動車等を配布している。 

・在宅の要支援者について、2,665人いるが、1,687人は安否確認済みで、対応が必要

な人はゼロだった。 

・ボランティアについて、市民局長のチラシにもあるが、昨日、社会福祉協議会で窓

口を設けた。ブルーシートをかけられる人を求めていく。 

 

 



総務部 

・先ほど話のあった人員の件、県内他市がまずい状況でもあるので、派遣の準備をす

る必要がある。各局長にも依頼していくので、よろしくお願いしたい。 

 

建設部 

・東電が絡むもの以外は、概ね撤去できている。 

・下水について各ポンプ施設は、対応できている。 

農業集落排水施設は、処理場より先に各家庭の通電が早かった。富田、谷当は引き

続き、ポンプ車で対応する。 

 

総合政策部 

・移動販売の状況について、昨日は 74名の利用があった。本日は 3か所で実施予定。 

・他市への応援では、多古町、成田市から物資の要請があり本日届ける。 

 

環境部 

・市民局からあったペーパーは、ぜひ全庁に共有して欲しい。 

 

中央区 

・ブルーシートでの養生の件、チラシありがとうございました。高所作業の危険性も

あるため、周知していく。ブルーシートは、８時現在、96件、220枚の予約が入っ

ている。在庫は 200枚なので、美浜区や稲毛区で余ったら使わせてもらいたい。 

・停電地域について、東電の HP以外で把握している停電資料を作ってもらっている

が、もう少し正確なものが欲しい。当区で白幡２丁目は把握しているが、一覧に出

てきていないので、お願いしたい。 

・避難者が 2箇所 2名だが、1名は居住ができないので、住宅を斡旋する必要あり。 

・避難所の閉鎖も考えているが、土日祝日で雨の予報もあるので、収束をどうするか

検討中。 

 

花見川区 

・ブルーシートは、161人に約 500枚を支給している。昨日 500シートが納入された

ので、配布を行っていきたい。 

・現状北部エリアの み春野、犢橋、宇那谷、〇〇が依然停電しているので、ＵＲでも

臨時の避難所をつくっていただき対応している。クラッカーやアルファ米の提供を

している。 

・北部に職員を派遣して直接提供できるようにしたい。 

 



稲毛区 

・稲毛区は避難者が公民館に 1名、区役所に 1名となっているが、今日中に帰る予

定。 

・警察、学校に信号の確認などの聞き取りをして、青パトと広報車で広報した。 

・ブルーシート昨日まで 151枚配布した。県から 500枚もらったので、他区にもまわ

せる。 

 

若葉区 

・避難所公民館 8か所のうち、2か所に 11名、区役所に 7名いる。 

今後停電は減っていく予定だが、まだ続いている地域もあるので続けていきたい。

大宮、更科、白井で停電が続いている。 

・ブルーシートは現在 685枚あるが、県から 500枚来る予定なので足りそう。 

 

緑区 

・ブルーシートの在庫は今ない。他の所からかき集めて対応したい。 

・居宅者の安否確認、安心ケアセンターの協力、民生委員の協力でまわっている。 

・ホームページを見て周知を進めている。できれば加工しやすいエクセルなどの形で

情報を入れてほしい。 

・プッシュ型の件だが、公用車の入れないような狭い道が問題になっているので、人

が行くか、バイクで行かないといけないので、そういった所に行くような体制が欲

しい。 

・防災無線や広報車の放送も聞こえないという声もあるので、消防へおおとりでの放

送を打診したところ、空からの音声も聞こえにくいとのことだったが、できればや

ってもらえないか。 

  

美浜区 

・県からブルーシートが 500枚入ったので、緑区に 300枚、中央区に 200枚を送る予

定。 

 

市長より 

・温浴施設のニーズは変わって行くと思うので、区と調整して進めて欲しい。 

・市民局から MCRを動かすといいのではないか。これで声を取ってもいいのではない

か。 

・建設部の歩道の枝などの撤去については、やったレポートについても広報で、文章

を作って対応してほしい。うまく建設局と連携してやってほしい。 

 



中央区 

・市長からあった他市の支援だが、ブルーシートが近隣の市原市から取りに来てい

た。お断りしていたが、県からの支援分が来たので、市原市民にも出そうと思って

いる。市原市と話せるなら、危機管理課の方から話して欲しい。 

→市長 総合政策部と各区で整理して対応してほしい。 

・都市部にお願いだが、ブルーシートの設置が雨で発生すると思うが、優先できるよ

うに業界団体と調整できないか。 

→改めて依頼してみる。（都市部） 

 

市長より 

・ブルーシートの設置について、他県の建設協会には応援依頼が行っているのか。ボ

ランティアについても資格者を受け入れるのを考えてみてはどうか。建設業協会に

言って、難しいなら人を募集することもできるのではないか。社会福祉協議会のボ

ランティアもあるので、3連休はチャンスである。 

  

事務連絡 

明日以降も本部員会議を行う予定。追って連絡する。 

 

指定都市市長会は動いていない。県庁に総務省リエゾンが入っているので、そこで県

内応援で足りるかどうかを確認している。死者については消防で情報を確認してほし

い。 


